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開會詞  

 

主席歡迎委員出席會議。  

議程第一項：商討工作小組委員名單 (健康及安全社區工作

小組文件 1 /16)  

2. 主席介紹文件 1 /16 所載委員名單中各機構代表的工作。 

 

3. 林家輝先生表示，名單上的機構代表過去一直支持工

作小組的工作，給予工作小組很大幫助，希望繼續邀請他們

加入工作小組。  

 

4. 主席建議把南昌關愛社代表納作小組委員。委員會通

過經修訂的工作小組委員名單。秘書處將於會後去信邀請機

構代表加入工作小組。  

 

議程第二項：工作小組發展方向  

 

5. 主席表示，深水埗區早年取得聯合國的「健康及安全社

區」認證，五年有效期即將屆滿，因此本屆工作小組須為重

新申請有關認證進行籌備工作。  

 

6. 林家輝先生指出，申請認證需要一定財政資源支持。  

 

7. 主席表示，聯合國的認證程序由以往只須提交文件予聯

合國審議，改為由聯合國派出專家到社區視察，而視察期內

專家的一切開支需由申請者支付。因此預計申請認證所需財

政資源不少，會向大會爭取。  

 

8. 林家輝先生表示，深水埗一直有「健康及安全社區」認

證，而有其他社區亦取得此認證，故此工作小組有必要繼續

爭取此認證。他又提醒工作小組應留意聯合國新的審查程序。 
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9. 主席總結表示，本屆工作小組將為深水埗區取得「健康

及安全社區」認證，並延續過往舉辦的恆常活動。下次會議

會由相關政府部門及機構代表介紹活動內容，正式落實活動

清單。  

 

議程第三項：其他事項  

 

(a)  新一屆工作小組財務安排  

 

10. 主席建議參考上年度的撥款分配，預留本屆撥款。暫時

預計申請「健康及安全社區」認證需數十萬元，會在會後向

職業安全健康局查詢確實開支，以便向大會爭取更多撥款，

和處理本屆小組財務安排。  

 

11. 林家輝先生認同參考上年度撥款分配的做法，以便繼續

舉辦過往的活動。  

 

12. 伍月蘭女士查詢申請認證需數十萬元的原因，並指出有

些社區沒有申請有關認證。  

 

13. 主席回應表示，過往申請認證只需數萬元，但由於聯合

國的認證程序有變，將派出專家到社區視察，因此所需費用

增加。  

 

14. 伍月蘭女士表示，聯同其他社區申請認證能更有效運用

財政資源。數十萬元的開支並非小數目，倘若用來推行其他

項目，例如社區疫苗注射計劃，將更能惠及市民。  

 

15. 主席表示，深水埗區自二零零二年開始一直籌備申請認

證，而爭取認證能推動深水埗成為更健康及安全的社區。此

外，有關認證受國際認可，有助推動相關政府部門協助改善

社區的健康及衞生情況。  

 



 - 4 -          負責人/部門  

16. 何啟明先生認同過去爭取認證有其用處，但由於現在所

需費用大幅增加，建議在社區事務委員會會議上再作討論。  

 

17. 主 席 表 示 健 康 及 安 全 社 區 工 作 小 組 直 屬 深 水 埗 區 議

會，而其中十八名議員亦有加入工作小組，因此在工作小組

討論已經足夠。當初區議會成立健康及安全社區工作小組的

目的，正是為爭取「健康及安全社區」認證，因此若現時放

棄爭取有關認證，則有違工作小組成立的目的。  

 

18. 伍月蘭女士表示當年可能因為受沙士疫情影響，故須取

得「健康及安全社區」認證，以監察社區的衞生情況。但現

在若將數十萬元的資源投放在清潔或疫苗項目上，比取得認

證更能惠及社區。  

 

19. 張永森先生表示，要監察社區的安全及衞生狀況，需要

不同政府部門和醫療機構的努力，而爭取有關認證能對有關

方面起鼓勵、推動和監察的作用。以明愛醫院新啟用的懷明

樓為例，儘管政府會在未來十年投放二千多億的資源予明愛

醫院以完善服務，但仍未能確定深水埗區可從中獲分配的資

源。就此，他已經促請明愛醫院擬定合適的發展計劃，並與

深水埗區議會商討，以支持醫院向政府爭取更多資源投放在

深水埗區，而認證正好提醒政府不可鬆懈。區議會若撥款爭

取認證，政府須投放更多資源予以支持，長遠而言對社區更

為有利。  

 

20. 主席補充表示，爭取認證事是工作小組存在的原因。深

水埗區未來人口預計將由三十八萬增至五十二萬，但新落成

的懷明樓只是增加了數十間康復病房，並不足以應付未來的

需求，如果沒有認證計劃推動，明愛醫院將難以向醫院管理

局爭取所需資源。  

 

21. 伍月蘭女士表示，醫院如需更多資源，可以在區議會大
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會討論，無需藉認證計劃爭取。倘若工作小組只是為認證計

劃而存在，她會退出工作小組。  

 

22. 主席重申，籌辦認證計劃是工作小組的主要工作，不可

能在工作小組討論是否要放棄申請認證，相關議題應該在區

議會大會討論。  

 

23. 何啟明先生查詢何時要進行認證。  

 

24. 主席回應並總結表示，第一次「健康及安全社區」認證

在二零零六年取得，而每次認證有效期為五年，故今年須籌

備重新申請認證的程序。據他所知，譚國僑先生一直認為相

關認證十分重要，而他也是促成取得認證的一分子，因此他

希望深水埗區能繼續取得認證。  

 

(b) 商討 2016 年工作小組會議日期 (健康及安全社區工作小組文

件 2/16)  

 

25. 工作小組通過上述文件所載列的會議日期。  

 

(c)  診所展示櫃重置事宜  

 

26. 主席報告，屬於工作小組的西九龍普通科門診診所展示

櫃在拆除後已經重置，並加裝了電視機和 DVD 機，將在下次

會議後聯同其他機構代表前往診所視察。  

 

27. 會議於上午十一時十分結束。  

 

 

 

 

區議會秘書處  

二零一六年四月  


